

# POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

## Les petites phrases de la semaine

Rassemblées par Y.F.I

### Ali Bongo Ondimba, président de la République :

"(...) L'attachement du Gabon au multilatérisme et à une plus grande solidarité internationale qui demeurent, j'en suis convaincu, nos atouts les plus sûrs pour bâtir une Organisation (Ndlr : Onu) plus résiliente, et à même de faire face efficacement aux défis et menaces qui se posent à l'humanité".

### Michaël Moussa Adamo, ministre de la Défense nationale :

"(...) Les instructions données par les plus hautes autorités ont été de faire le tour des structures sanitaires pour nous rendre compte de l'état d'anticipation et pour savoir si nos structures sont prêtes à faire face à cette 3e vague qui s'annonce sérieuse".

### Guy-Patrick Obiang Ndong, ministre de la Santé :

"L'arrivée des vaccins Pfizer permet d'améliorer la couverture vaccinale mais aussi le type de vaccins disponibles au Gabon. La vaccination avec Pfizer va démarrer dès ce lundi 27 septembre dans les sites de vaccination retenus par le Copil et le Copivac".

### Christopher Tremann, chargé d'affaires par intérim des États-Unis :

"Ce don de doses de vaccin Pfizer des États-Unis donne accès à un vaccin reconnu sur le plan international par la FDA, une alternative à d'autres vaccins déjà présents au Gabon".

### Jean-François Meye, directeur général du Centre hospitalier universitaire mère et enfant fondation Jeanne-Ebory (Chumef-je) :

"(...) Il est difficile de maintenir l'établissement en état, ce qui explique l'augmentation de la tarification de Jeanne-Ebory à 30 % de plus que la tarification de la CNAMGS. En plus des difficultés de paiement, l'hôpital rencontre également de nombreuses difficultés à savoir des problèmes de plomberie issus du mauvais usage des patients, les problèmes de soins, etc."

### Me Alain Nziengui Iwangou, président de la Confédération africaine de self-défense krav maga tonfa sécurité :

"Le Gabon, plus que jamais, joue un rôle important en Afrique dans la vulgarisation et la formation de la self-défense, du krav maga et du tonfa sécurité".

# Casimir Oye Mba repose désormais à Nzamaligue

Adjai NTOUOUME  
Libreville/Gabon

**D**ÉCÉDÉ le 16 septembre dernier à Paris (France), l'ancien Premier ministre et ancien gouverneur de la Banque des États de l'Afrique centrale (BEAC), Casimir Oye Mba, a été inhumé samedi dans son village natal de Nzamaligue, dans le département du Komo-Mondah, province de l'Estuaire.

À la vue du cortège funèbre, les populations de cette bourgade et d'autres venues des quatre coins de la province de l'Estuaire ont laissé éclater leur douleur, et leur tristesse. Des moments d'adieux particulièrement déchirants. D'aucuns n'arrivaient pas à croire qu'ils ne reverraient plus jamais "Cam-la classe". Ce grand homme, ce patriote convaincu, qui manquera à la Nation gabonaise. C'est Mgr Jean-Vincent Ondo Eyene, évêque d'Oyem, qui a célébré l'office religieux. Il a imploré le Très-Haut pour qu'il "accueille dans son royaume,



Photo : Adjai Ntoutoume

## La dépouille de Casimir Oye Mba peu avant la mise en terre.

son fils". Puis, s'en sont suivis les "adieux traditionnels" des chefs des clans auxquels appartenait l'illustre disparu. Au compte des Essokè, Jérôme Ndong Eyene, des Essametok, Joseph Akue Mba, tandis que le président de l'Association du clan Bekwè, Jean-Paulin Nkili Bengone, sa-

luait la mémoire de leur "fils, neveu, frère, et oncle". De même, la veuve, Marie-Françoise Oye Mba ainsi que le fils aîné de la fratrie, Alain Nguema Oye, n'ont pas manqué de revenir sur les qualités de l'époux et du père. "Des qualités exceptionnelles qu'il aura mises pour le bien de

toute sa famille".

Au moment de la mise en terre, un notable de la contrée, la voix étreinte par l'émotion, n'a pas manqué de rappeler que "nous étions nés poussière et nous retournerons poussière". Casimir Oye Mba repose désormais à Nzamaligue, son village natal.

## La Semaine Péril en la demeure !

NOUS espérons que nos excuses relatives à l'absence de cette chronique la semaine écoulée ont été acceptées. Nous vous les réitérons au passage d'ailleurs.

Ceci étant, c'est avec beaucoup d'enthousiasme que nous vous retrouvons aujourd'hui. Surtout au terme d'une semaine qui aura connu une actualité plutôt dense, et avec beaucoup d'émotion liées aux obsèques de Casimir Oye Mba, ancien Premier ministre de feu Omar Bongo Ondimba, ancien député et gouverneur de la Banque des États de l'Afrique centrale (BEAC), décédé le 16 septembre dernier à Paris (France). La Nation tout entière lui a rendu un hommage mérité, en magnifiant les grandes qualités de l'homme. Il repose désormais à Nzamaligue, son village natal.

Parmi les autres faits, cette fois moins tristes, qui ont marqué l'actualité des sept derniers jours, on compte entre autres : la 76e session de l'Assemblée générale de l'Organisation

des Nations unies (Onu), les nominations des responsables des établissements scolaires du secondaire, et la conférence de presse de Guy-Patrick Obiang Ndong et Marielle Karine Bouyou-Akotet, respectivement ministre de la Santé et présidente du Comité national de vaccination (Copivac).

Ces échanges avec les hommes et femmes des médias ont porté sur la 3e vague de la pandémie de Covid-19 qui sévit dans notre pays depuis le début du mois de septembre. Selon eux l'heure est grave : 2838 nouvelles contaminations, 12 décès et un taux d'occupation des lits de réanimation autour de 90 % depuis le début du mois. Les conférenciers ont montré combien cette 3e vague du Covid-19 est "redoutable et alarmante", incitant du reste les uns et les autres à se faire vacciner rapidement. Le vaccin étant, ont-ils insisté, le seul moyen à ce stade pour faire face au coronavirus. Ce qui est davantage inquiétant c'est le fait que cette troisième vague coïncide

avec la rentrée scolaire. Comme quoi, il y a péril en la demeure.

On ne peut pas terminer sans également noter cette information publiée par le site financialafrik.com, reprenant les propos de la Banque mondiale (BM). "Le Gabon vient de passer en termes de richesse par habitant le Botswana (Ndlr : 7000 dollars début 2021 contre 6711 dollars pour le second pays), deuxième producteur mondial de diamants, pour devenir le pays le plus riche du continent", estime la BM. Cette information qui a ébranlé la toile est tombée au très mauvais moment. Surtout en cette période de rentrée scolaire où plus de 95 % des ménages gabonais font face à des difficultés indescriptibles. Voilà pourquoi, cette information venue de la BM à laquelle les Gabonais n'ont rien demandé de tel, a été accueillie comme une blague de mauvais goût. Pire, une provocation...

ONDOUBA'NTSIBAH